

Première visite d'une délégation militaire rwandaise à Paris depuis 25 ans

RFI, 14 mars 2022

Après la visite en France du président Rwandais Paul Kagamé en mai 2021, c'est une délégation des forces rwandaises de défense qui est à Paris cette semaine. Menée par le chef d'état-major rwandais, le général Jean Bosco Kazura, la délégation a rencontré lundi le chef d'état-major Français des armées, le général Thierry Burkhard. Une visite significative puisqu'il s'agit du premier déplacement de l'état-major Rwandais en France depuis plus de 25 ans.

Une reprise de la coopération militaire entre la France et le Rwanda est-elle à l'ordre du jour ? Selon un porte-parole du chef d'état-major des armées françaises, il s'agit « *d'échanges classiques* ».

Des discussions où il sera notamment question de la stabilité en

Afrique Centrale et au Mozambique où la montée en puissance du groupe État islamique inquiète. Dans l'est de la RDC, Iscap, l'État islamique en Afrique centrale, s'est aussi rapproché ces dernières années des rebelles des ADF. Quant au Mozambique, une rébellion islamiste a attaqué, l'année dernière, la ville de Palma dans le nord du pays où est présent le groupe français Total.

Kigali, gendarme de l'Afrique

Cette rencontre entre les chefs d'état-major des deux pays intervient alors que Kigali s'impose peu à peu comme gendarme de l'Afrique. Plusieurs milliers de soldats rwandais sont notamment déployés au Soudan, en Centrafrique et plus récemment au Mozambique.